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梁愛詩：佔中是「少數獨裁」
坦言香港賭不起 憂外資旅客卻步

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港反對派策動「佔領中環」

行動，圖以違法激進手段作為爭取所謂「真普選」的籌碼，

備受社會各界批評。香港基本法委員會副主任梁愛詩昨日直

言，「佔中」行動是「少數人的獨裁」，質疑「佔中」行動就

算得到10,000人聯署支持，是否就等於是最多人支持的方案。

她又說，「佔中」是將香港市民福祉作為賭注，因為示威者

堵塞道路而令外國投資者卻步，亦會影響本港旅遊業，香港

實在「賭不起」。

梁愛詩昨日在出席一公開活動，被問及反對派以所謂「愛與和平」
來包裝「佔中」時質疑「佔中」的目標，「若是爭取普選，那其

實在《基本法》四十五條及第六十八條內，已經有普選的目標，人大常
委會亦決定香港可於2017年普選行政長官，隨後就是立法會全體議員可
以普選產生。這樣大家已經有一個共識，是中央政府、香港政府及大部
分市民都有此共識的時候，這不單只是『佔中』獨有的道德高地」。

強推一己方案 不公平

她續說，按照她個人的理解，「佔中」提出經過3次商討會後，就會拿
出一個方案，如果得到10,000人簽名支持，就會進行電子投票，只要有
10,000人支持，就成為了他們的方案，倘中央政府及特區政府不接受該方
案，他們就會不惜一切，包括用違法的手段來爭取，迫使中央政府、迫
使特區政府就範。
梁愛詩質疑道：「10,000人簽字係唔係就是最多人支持的方案呢？係唔

係只係佢 認為方案 就 ，係咪其他人講咩都唔可以考慮呢？我覺得
如果係咁 話，可能例如有一個方案獲得20萬人支持，你 都會話，因
為中央政府唔接受我 方案，所以就應該違法都要去表達不滿，咁係
咪成為 少數人 獨裁呢？」

群眾運動高漲 難控制

她續說：「如果凡係對方唔認同自己 方案，便視為之錯⋯⋯如果唔
按照自己方案去做，就寧願不惜去違法，破壞社會秩序，或是對我
經濟造成很大影響，我覺得咁樣係唔公道 ⋯⋯不單止影響其他人 生
活⋯⋯大家都知道， 群眾運動中，一旦搞到某個階段，就算組織者都
無辦法控制，一旦出 咩事，例如流血或人命，到時又點呢？」
梁愛詩直言，社會各界對「佔中」都很擔心：「假如我是外國人，來

香港投資時，看到香港發生這麼多事，都會避免不來香港，尚有很多地
方，中國有很多新城市，都可以有很好的投資機會啦！旅遊方面，為何
要來香港？又不知道今天過唔過得這條路，或者這段時間會被困住在酒
店內，這會對香港經濟造成很大的影響，跟 就會出現很多失業等。」
她又提到有報告指香港競爭力開始下降：「這個問題大家已經應該很

清楚，不用別人提，我們自己都應該知道，所以，點解不將時間、將力
量去做一些積極的事情，來到讓香港有更好的成就呢？」

違法後果堪虞 賭不起

就香港中華總商會及中華廠商會昨日在報章發表聲明表達對「佔中」
的擔心，梁愛詩坦言，她所接觸的人士都不希望「佔中」會發生，重申
「普選並非一項做不到的事情」，不應用違法行為來爭取。

被問及年輕人參與佔中行動如果有違法行為，會否擔心影響他們的前
途時，她指出：「這不單止影響他們的前途，同時還會影響其他市民的
福祉，凡是談什麼自由、權利的時候，都是相對，非絕對有權如此做，
還要考慮其他人的自由」。
梁愛詩認為，香港社會各界都應該思考是否值得將香港市民的福祉

來做賭注，「去賭一鋪」：「我覺得，我們是賭不起。如果經濟受到
破壞，我們便會一蹶不振。這時受害是什麼人呢？就是我們的香港市
民。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）就反對派政黨主導的
「真普選聯盟」，提出所謂「一人一票選提名委會」的要
求，香港基本法委員會副主任梁愛詩坦言，根據《基本法》
規定，提名委員會須具廣泛代表性，「全民組成的提名委
員會就不是提名委員會」。

莫將中央及港府作「假想敵」

她期望，可以與不同政見人士，根據基本法的框架共同
商討出一個方案，不要視中央及特區政府為「假想敵」。
梁愛詩昨日坦言，由全民組成的提名委員會，已經不是

提名委員會，而《基本法》規定特首是由一個具廣泛代表
性提名委員會經過民主程序產生出來的：「提名，大家都
明白，即是由第一步開始。（全民投票選提委會成員）已
經沒有提名委員會，任何人都可以提名，係咪咁解？」
她坦言，提名委員會組成的具體辦法，是根據《基本法》

附件一，由特區自行立法，而特區政府的建議還未出來的
時候，「外界又怎能夠說建議是合理或不合理呢」：「你
說什麼是可能，很多東西都可能係符合《基本法》，並非
只得一個方案。」

與其摩拳擦掌 不如坐低傾

梁愛詩坦言，現在的問題是，香港社會應找出一個大家
都可以接受的政改方案：「大家都接受得，市民接受得，
立法會能夠有三分之二議員通過，行政長官又同意，拿到
人大常委會時可以批准和備案，這些事情應該大家一起去
做。」
因此，她呼籲，反對派既然都希望有一個合理的普選方

案，與其大家摩拳擦掌、張弓拔弩，不如大家與不同意見
的人士一起坐下來，去商討一個可以接受的方案：「不要
時常將中央或特區政府視為假想敵，寧願不惜違法，或是
承擔違法的後果，引起他人不便，破壞社會安寧⋯⋯我覺
得我們應該做些積極的東西，如何找出一個方案，真正落
實2017年的普選。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）全國人大常委會定明香
港可於2017年普選行政長官，反對派卻拋出「佔領中
環」，以公民抗命方式爭取所謂「真普選」。港區全國人
大代表楊耀忠指出，「佔領中環」根本是「政治綁架」，
令人誤以為是爭取民主的手段，事實是，政改存有好豐
富的討論空間，認為特區政府應該表明依法辦事的立
場，以捍衛香港法治精神的核心價值，「（佔中）雖然好
可能是『外強中乾』的姿態，但亦不能以破壞社會安寧
手段達到個人目的」。

搞垮香港 打爛港人飯碗

楊耀忠在接受香港文匯報訪問時指出，特區政府仍未
為政改方案展開諮詢，反對派已經提出「佔領中環」的
偽命題，策略性率先搶佔話語權，爭取與中央政府談
判，營造出一種威嚇的氣氛，從任何角度而言，「佔領
中環」既不符合香港利益，亦是違法活動，最終只會
「整瓜」香港：「政府仍未展開諮詢，『泛民』已經這樣
那樣。為甚麼要憑藉一個偽命題，甚至自以為的政制民
主，就要搞垮香港，打爛港人飯碗？」

他狠批，「佔領中環」倡議者戴耀廷作為法律工作
者，卻提出癱瘓中環，以「核彈輻射」方式爭取談判，
將為港人帶來壞的示範作用：「全世界都無完美的法
律，那是否毋須守法？再者何謂完美及不完美，亦不是
由他來定義。由他定奪好壞，那又是否霸道及不講道
理？讀法律的人首要原則是敬畏及尊重法律，依法辦
事。這確實好有問題，還怎樣叫人守法？」

拒絕不擇手段達到目的　　

楊耀忠強調，《基本法》第四十五條規定，行政長官經
由一個有廣泛代表性的提名委員會按民主程序提名後普選
產生，因此，行政長官選舉辦法定要符合《基本法》及人
大常委會決定，並要取得中央的實質任命，不是《公民權
利和政治權利國際公約》，更非按照反對派心中的標準，
「爭取為自己度身訂造的選舉辦法，先是違反民主，委員
會是中性的，何解提名委員會硬要提名『泛民』。（他們）
落選就假，當選就真？這些是無法讓步的」。
他又坦言：「『佔領中環』根本是『政治綁架』，支持

民主的人，就要支持他們的方案，令不明真相的人產生

誤信，誤以為是爭取民主的手法。任何事情，即使是正
確，何等崇高偉大，亦不能夠以不擇手段達到目的。何
況今次目標及手段錯誤，完全是不可以接受。姑勿論
『佔中』是否和平進行，但你始終癱瘓地方，除非你能夠
證明不會影響他人。和平絕對不是如此理解！」

保核心價值 違法必究　

被問到特區政府應如何應對，楊耀忠稱，特區政府應
該表明依法辦事的立場，確保大家在法律框架下表達言
論，「如果有人以身試法，就要承擔法律責任及後果，
政府必須依法辦事，維護管治權威，否則政府肯定『
檔』，香港需要安定和諧。所謂法律面前人人平等，不管
你是誰，亦是違法必究，法治精神是香港核心價值，失
去法治，香港會玩完」。　
近年香港經濟發展減速，並存有深層次經濟矛盾。楊

耀忠認為，目前政府不斷受到政治纏繞及反對派的無理
狙擊，施政舉步維艱，香港經濟更出現「大落後」，如果
香港再不斷內耗，最終整個社會亦要付出代價，「我對
社會現象及亂局有好大擔憂。香港GDP（指人均GDP）
自回歸以來一直進展緩慢，更被新加坡及澳門超越，說
明香港大落後，那是否存在好大隱憂？大家不要小看拉
布的影響力，實際浪費好多社會資源，事實上，政府管
治危機正是社會危機，為此，國家領導人亦多次寄語港
人支持特區政府依法施政」。
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■楊耀忠表示，「佔領中環」不符合香港利益，最

終只會「整瓜」香港。

■梁愛詩指出，「佔中」是將香港市民福祉作為賭注。

香港文匯報記者彭子文 攝

■社會各界狠

批「佔中」禍

港，網民亦發

揮創意，自製

海報表達反

對。左圖為描

繪「佔中」帶

來的災難性後

果。右圖為

「守護中環」

海報。

海報反佔中

政府為未來10年廢
物管理訂下三大政
策方向，包括全方

位源頭減廢、全民動員
及完善廢物基建，冀減
40%固體廢物。此外，
政府亦計劃擴建堆填區
及興建焚化壚。
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外圍及A股上周五
都造好，資金追
貨，藍籌全線升，

騰訊首次突破300元，
匯控亦破90元大關，中
資金融股全線造好，帶
動假後復市港股昨日急
升逾410點。
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李克強總理昨在新
德里與印度總理辛
格舉行深入務實會

談，達成廣泛共識，認
為應該完善中印之間關
於邊境問題的有關機
制，提高效率，妥善解
決和管控分歧。
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日圓匯率近期持續
下跌，日本經濟再
生相前日表示，日

圓繼續貶值會影響民
生，政府將致力令這負
面影響減至最小。分析
認為日政府未來或出手
阻止日圓續跌。
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有深圳大型超市的
員工透露，在廣州
發現「鎘大米」之

前，集團內部已發現所
售大米鎘含量超標。受
到毒米事件影響，廣州
已有不少市民商議前往
香港買米。
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匯豐昨升穿90元，
惟昨日的香港股東
非正式會議，一眾

小股東除關心派息政策
外，亦擔心匯控靠裁員
削成本取得盈利，實質
業務沒有增長動力，股
價恐已見頂。
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